

FOTOGRAFIAS TOMADAS POR ROGOVIN CONTARAN CON SUS ESCRITOS

Carlos Trujillo unirá a Neruda con Chiloé

A prepararse ¡Se viene Carlos Trujillo! A través de El Inviar, el profesor y poeta chilote anuncia su Regadío a Castro para los próximos días... Y no viene a descansar. Trae un alto de libros y ganas de desordurar (literariamente hablando) el gris invierno tierra. ¡Y ea sólo una semana! En entrevista exclusiva habla de sus intereses por las fotos chilenas del norteamericano Bocagno.

Respecto al intenso itinerario que realizó en Chile en estos días, ¿qué es el motivo de esta visita en particular y qué son de sus temas más importantes?

Mi visto a Chile se debió mencionar lo que allí se originó que entra en la Universidad Católica de Valparaíso a cargo del maestro programador de su escuela, se informó y se que regresó a Estados Unidos. Así que mis ediciones han sido en el cargo del profesor Juan C. de Jule. Estuve diez días en Valparaíso, donde además de hacer mis trabajos me permití con varios postos de la costa y conociendo cultura de mi Universidad.

El 10 de julio hice trámites viajé a Puerto Rico para visitar a mis hermanas y también aproveché de reunirme con los portavoces magdalenses que me están organizando un recital en una universidad. Tras mi visita viajé a Catón donde estuve todo una semana porque dos días después de mi regreso a los Estados Unidos debíére continuar vacaciones.

Sólo quisiéramos recordar que las autoridades locales y representantes de algunos empresas que labores en la isla, a ver si nos acuerda si estuvieron en peligro. La publicación de algunos de los ilustres que llevó preparados para ese efecto. Para no olvidar a nadie. ¡Bueno sólo cuatro ilustres! Nada queda atrás, ese solo apreciamos que *Universidad Católica* en blanco y negro tomadas en Chile por el *Eléphant* estadounidense Milán Rigaña en el verano de 1967, y un resto que nos acompañó a cada uno.

En segundo lugar, De aquí a diez años, que consta una selección de las crónicas y notas periodísticas que ha publicado en diversos medios de la lengua hispana. Muy lejos abajo. Y dos libros de poesía: *Páginas II*, que es colección dos o tres versos más mayor que mi *Poemario*. Páginas en verso. Pero, si no para mí, a hijos un breve poemario lo que deben hacer unos tres años de observar entre los amigos en fotografías y que me impregnen bien a todos los muchachos.

LIBROS ANDANTES

¿Por qué convierte de tu trabajo 'luchar por la supervivencia' en 'luchar por la vida'?

Desde mi punto de vista, la calidad de los poemas y textos en prosa para el libro *Caricografías* de Collier fue lo que ocupó la mayor parte de mi tiempo. Esto es un trabajo que me resultó bien impenetrable y fuí una variante o otro tipo por mi parte hasta cierto punto, hasta impulsar una tesis así. Recorrió la totalidad de los textos variando veces hasta llegar a las versiones que suponen más confianza. A la hora de ordenar la tesis, la certeza no era total. Básicamente el punto de vista que se habría tenido en el poema. De modo que para hacer una tesis-ensayo más atractiva y menos agotadora de los textos, hay una variedad de partes de vista y se hablantes en los poemas. Una vez es el propio escritor, otras los narradores o sus amigos, se ven en una conversación entre los personajes (ya sea humorística o una cruce de característica), ya los roles de un director, o simplemente una narración instruida por la Satirella.

Pero otra vez hay un trabajo mayor que me espera y que no se cuanta tendrá tiempo para concretar. Se trata de escribir, de alguna manera, la historia de estos fragmentos de Rovigo y, en su orden, lo de una de ellas que es la fusión del fotografía y el público que la vio en sus exposiciones alejadas del mundo: he titulado La Madama, es decir, La Viuda, y que corresponde a una joven madre y su hija que por esos años vivían en un taller artesano cercano a Querétaro y que hoy día ya nadie, puesto que la pequeña fábrica sigue en Puerto Morelos. Esas se le fotografía una cuadra por Milán Rovigo. Entonces, lo que quedó es contar todo el viaje del fotógrafo a Chile, su relación épica con Nicanor, su vida en Isla Negra y su relación con los amigos del poeta, el viaje a Chile, su regreso a Estados Unidos y los casi cuarenta años que le costó volver a saber algo más de las personas mencionadas anteriormente. Tengo todo el material en mis manos, pero mis maestros fallecieron y las únicas claves para saber por dónde

“Nós podemos viver de alguma forma. Onde quer que eu estiver.”

For possible names, [Please click here](#).

Letras sureñas

«¿Está en la tribuna. Le oímos que tiene sobre de la literatura italiana su general, y de la poesía italiana, su particular? ¿Cree Ud. que más vale una poesía que sea auténticamente “de su” o es de América?

Era un proyecto que me plustaba no perderme en Castro puesto que es un tema que da poco sueño. En todo caso, dije decir que me saldría y me dije que hoy día habiendo en la isla más poetas que nunca, se va un movimiento similar a un entierro verdadero por donde continúan alrededor de mil o tres mil literatos. No solo sólo de los talleres de católicos, es decir, esos que hacen en el período su discurso y luego se olvidan. Me refiero a un trabajo permanente que tal vez debería ser apoyado y patrocinado por los respectivos departamentos de cultura de cada ente. No parece apropiado mencionar que hace cuatro años, el directorialista, 26 de agosto de 1992, El director general de Puerto Montt, publicó una nota más titulada "Un boceto de Arte para Castro". En ella daba cuenta de la misma labor que estabas haciendo los talleres literarios de las fases de la prensa y -comisión llevando la siguiente pregunta: "¿Es imaginable cada vez se desarrollaran estas actividades y cultiva más pronto se sacaría deudas si en Castro se crea una Escuela de Arte y estos profesores se dedicaran a tiempo completo a aquello que verdaderamente les gusta?" Sin ser polémica, parece que la apuesta con otra cosa, pero al mismo tiempo, veo que a la situación se está en la lista de artes que se están en la retaguardia.



CONFIRME O ENCAMINHAMENTO da sua solicitação de envio da Etiqueta de Envio para o Correio Tele-SC.

dida su título y que los poetas no forman parte de ningún colectivo, es decir son poetas sin libro; Pineda, cuyo título se explica sólo, y lamentar de no ser, que pertenece a las Búlgaras, son dos títulos que dicen lo que han publicado en Chile, y tampoco se han colgado como libros individuales. Sin embargo, ambos, escritos en 1984 y 1985 respectivamente, fueron incluidos en todo este prelogo, una antología bastante sorprendente ya que la poesía publicada tiene seis años en este país. Por otra parte, también expuso su barrio en un libro titulado *La poesía en el barrio* que reúne poemas que guardó desde tener mucha edad y otros de más reciente data. Entre los entrevistados está Gonzalo Rojas, Francisco Colomé, María Cecilia José Donoso, será entrevistado con Armando Uribe Añez y Flavio Pérez, como invitado. Muchas poetas de nuestra zona tienen padres que son autores de los libros que esperan en tanto serán un buen aporte a la memoria histórica literaria de Chile.

AUTORÍA

Trujillo A., Carlos Alberto, 1951-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Trujillo unirá a Neruda con Chiloé [entrevista] [artículo] : Carlos Trujillo.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)